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Aeroporto de Guarujá pode receber 
voos executivos nos próximos dias

 A Obras do terminal de passageiros tiveram 
início ontem; nome de pista deve homenagear 
o ‘Pai da Manutenção de Aeronaves’

Uma das obras mais aguardadas teve 
a primeira etapa concluída e apre-
sentada ontem: a reforma e adequa-
ção da pista de pousos e decolagens, 
as pistas A, B e C de taxiamento e o 

sistema de drenagem do aeropor-
to. A entrega foi feita pelo prefeito 
de Guarujá, Farid Madi, ao lado do 
ministro de Portos e Aeroportos, 
Silvio Costa Filho. “A nossa expec-

tativa é receber vôos executivos já 
nos próximos dias; para a aviação 
geral, de companhias aéreas, espera-
mos que seja no próximo ano”, disse 
Costa Filho.   CIDADES/A3

Litoral deve receber até 421 mil 

veículos nos feriados de abril

Câmara pode 
instalar CEI 
para investigar 
secretária
O vereador Allison Sales (PL) apro-
vou requerimento para propor, na 
Câmara de Santos, a instalação de 
uma Comissão Especial de Inqué-
rito (CEI) para investigar a conduta 
da secretária Municipal de Segu-
rança Pública, Raquel Kobashi Gal-
linati Lombardi (PL).       CIDADES/A4

Pedro Caixinha é 
demitido pela direção 
santista CIDADES/A4

Governo publica 
ampliação da faixa de 
isenção do IR    BRASIL/A7

Guarujá retoma as 
obras de interligação 
entre praias CIDADES/A3

Feriado prolongado promete trazer milhares de veículos à Baixada          CIDADES/A4

MARCELO CAMARGO/AB

Santos FC e 
WTorre assinam 
contrato
Durante o evento de celebração 
dos 113 anos do Santos Futebol 
Clube, o atual presidente do clu-
be, Marcelo Teixeira, confi rmou 
ontem a assinatura do contrato 
para a construção da nova Vila 
Belmiro.  O documento foi assi-
nado na semana passada entre as 
duas partes: o Alvinegro Praiano 
e a empresa WTorre. O “fi nal feliz” 
veio após longas discussões e alte-
rações no Memorando de Enten-
dimento (MoU). Agora, o Santos 
deve iniciar os preparativos para 
o lançamento da venda de cadei-
ras cativas e camarotes do novo 
estádio alvinegro. CIDADES/A4

 NOVA VILA BELMIRO
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E
m tempos em que a crise climática exige 
respostas urgentes e coordenadas, a 
desinformação se impõe como um dos 
principais obstáculos à ação global. Não 
apenas distorce o debate, mas mina a 

confiança pública, paralisa políticas públicas e fra-
giliza os consensos que sustentam decisões estra-
tégicas. Foi nesse contexto que, na última semana 
de março, participei como um dos representan-
tes brasileiros no Climate Information Integrity 
Summit (CIIS), em Brasília — um encontro que 
reuniu cerca de 120 integrantes de governos de 
diversos países, organizações internacionais e ini-
ciativas da sociedade civil para construir respostas 
concretas a um desafio cada vez mais urgente: 
como proteger a integridade da informação sobre 
mudanças climáticas em um cenário polarizado 
por mentiras?

Mais do que reconhecer o problema, o evento 
organizado pela FALA, pela Conscious Advertising 
Network (CAN) e pela coalizão Climate Action 
Against Disinformation (CAAD) escancarou um 
impasse civilizatório: enquanto a ação climática 
demanda cooperação, confiança nas instituições 
e integridade da informação, o ambiente informa-
cional em que vivemos é moldado por dinâmicas 
opostas.

Mas o que, afinal, significa falar em “integri-
dade da informação”? Segundo definição promo-
vida pela Organização das Nações Unidas (ONU), 
trata-se do conjunto de princípios e práticas que 
garantem que a sociedade tenha acesso a conteú-
dos transparentes, verificáveis, baseados em evi-
dências e livres de manipulação intencional. Mais 
do que o enfrentamento à desinformação, trata-se 
de uma infraestrutura essencial para a ação públi-
ca. Sem informação íntegra, políticas climáticas 
eficazes se tornam inviáveis, a mobilização social 
se fragiliza e os direitos humanos mais básicos — 
como o direito à vida, à saúde e à autodetermina-
ção dos povos — são colocados em risco.

A desinformação, nesse sentido, não é apenas 
um desvio do debate público. É uma estratégia 
de erosão institucional que compromete a capa-
cidade de sociedades tomarem decisões infor-
madas, de governos regularem com justiça, e de 
comunidades se protegerem de ameaças reais. Ao 
fazer isso, sabota diretamente os esforços globais 
vinculados aos Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, especialmente no que se refere à ação 
climática (ODS 13), ao fortalecimento das insti-
tuições democráticas (ODS 16) e à construção de 
parcerias globais baseadas na transparência (ODS 
17).

Foi com esse pano de fundo que os debates 
realizados no CIIS se organizaram em torno de 
cinco grandes consensos:

1. O acesso à informação confiável é um direito 
coletivo: É impossível agir frente à crise climática 
quando os dados que nos orientam são distorci-
dos. A integridade da informação é o que sustenta 
o engajamento público, a tomada de decisões 
baseadas em ciência e a capacidade de governos 
atuarem com legitimidade.

2. O poder público precisa agir como garanti-
dor do espaço informacional: Plataformas digitais 
operam hoje com base em modelos de negócio 
que privilegiam o engajamento acima de qual-
quer valor público. Isso significa que conteúdos 

falsos, sensacionalistas e polarizadores têm maior 
alcance — e, muitas vezes, são até monetizados. 
Sem regulação da atuação das Big Techs, esse 
ambiente se torna fértil para o avanço de inte-
resses que sabotam o debate climático. O CIIS foi 
enfático: precisamos de marcos legais que tragam 
transparência algorítmica, exigência de prestação 
de contas e responsabilização para empresas que, 
direta ou indiretamente, financiam a desinforma-
ção.

3. O sistema publicitário tem papel estrutural 
na cadeia da desinformação: Agências, anuncian-
tes e intermediários digitais continuam, muitas 
vezes sem saber, sustentando financeiramente 
canais e perfis que espalham mentiras sobre o cli-
ma. Essa realidade não pode mais ser ignorada. O 
financiamento do conteúdo enganoso precisa ser 
interrompido, e a publicidade precisa ser orien-
tada por critérios éticos e sustentáveis — não 
apenas por métricas de alcance.

4. Proteger quem defende o meio ambiente é 
proteger a democracia: Ambientalistas, cientis-
tas, comunicadores e povos originários têm sido 
alvos recorrentes de campanhas de desinforma-
ção, ameaças de morte e perseguições, tanto no 
ambiente digital quanto fora dele. Em muitos 
casos, os riscos ultrapassam o simbólico e colo-
cam em xeque a própria vida desses defensores. A 
proteção a essas lideranças não pode ser protoco-
lar: precisa ser garantida por mecanismos legais, 
redes de apoio e estruturas de segurança física e 
digital que estejam à altura da ameaça.

5. A COP30 representa uma oportunidade sem 
precedentes: A próxima conferência do clima, que 
será sediada em Belém em novembro de 2025, 
precisa reconhecer a integridade da informação 
e o enfrentamento à desinformação como eixo 
central da política climática global. O CIIS defen-
deu que os documentos finais da COP30 incluam 
compromissos explícitos de enfrentamento à 
desinformação climática e que se estabeleçam as 
responsabilidades de governos, empresas, plata-
formas e mídia nesse campo. Ignorar esse compo-
nente é permitir que a crise informacional conti-
nue corroendo as bases do combate à emergência 
ambiental.

Em suma, se a integridade da informação 
continuar sendo tratada como pauta secundá-
ria, seguiremos discutindo soluções sem jamais 
confrontar as engrenagens que as sabotam. Fica 
a questão: Até quando vamos permitir que a 
desinformação paute o ritmo da ação climática? 
O tempo da ambiguidade já passou. O que está 
em jogo não é apenas o acesso a dados, é a nossa 
capacidade de agir com base neles, de garantir 
políticas públicas baseadas em evidências, e de 
proteger vidas que já estão na linha de frente do 
colapso. Por fim, com vidas em risco, é importan-
te reforçar o óbvio: a integridade da informação 
não é mera abstração acadêmica, mas condição 
para a justiça climática.

Saiba mais no link: https://ergoncugler.com/list/ 

* Ergon Cugler, graduado e pós-graduado pela USP, mestre pela 
FGV. Pesquisador do Laboratório de Estudos sobre Desordem 
Informacional e Políticas Públicas (DesinfoPop/CEAPG/FGV)

Integridade da informação como 
condição para a justiça climática
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CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

CHARGE

O 
confronto recente entre o vereador Allison Sales 
e a secretária de secretária Municipal de Segu-
rança Pública, Raquel Kobashi Gallinati Lombar-
di, acabou colocando o Partido Liberal (PL) de 
ambos de forma explícita em uma situação con-

flitante em Santos.   
Em nota oficial, o Diretório Municipal do partido manifes-
ta apoio a Sales por acreditar que ele está exercendo legi-
timamente sua função parlamentar de fiscalizar e cobrar 
esclarecimentos do poder Executivo de Santos sobre a 
questão envolvendo o suposto uso indevido de um veículo 
municipal.
“É direito e dever do vereador convocar secretários, requisi-
tar informações e cobrar transparência na gestão pública, es-
pecialmente em áreas essenciais como a segurança. Nenhum 
agente público está imune à crítica nem isento de prestar con-
tas à sociedade”, aponta a nota.
Ainda segundo a nota: “é motivo de preocupação que um 
agente público (no caso Raquel), ao ser questionado por sua 
atuação na gestão municipal, recorra ao Poder Judiciário dian-
te do exercício regular e legítimo da atividade parlamentar”. 
Vale lembrar que Raquel está solicitando a instauração de in-
quérito policial contra o Sales para apurar supostos crimes de 
violação de sigilo funcional, perseguição e violência psicológi-
ca e difamação por meio de rede social ao sugerir a prática de 
peculato e outros ilícitos administrativos.   
O PL santista vai mais longe. Reforça que a nomeação de Ra-
quel Gallinati por Rogério Santos “não foi feita com o aval, 
indicação ou alinhamento do PL, tratando-se de decisão pes-
soal, como já foi registrado pelo presidente estadual da legen-
da, Tadeu Candelária, antes das eleições, conforme a própria 
declaração na nota expõe.  
“Qualquer filiado ou filiada do PL que venha ocupar emprego 
ou cargo comissionado na Prefeitura de Santos (ou qualquer 
outra administração em que o partido seja oposição) não se 
dá por indicação do PL e nem representa qualquer vínculo da 
nossa legenda com essa gestão ou qualquer outra, que nesse 
pleito eleitoral seja nosso adversário político”. Procurado, Can-
delária não se manifestou se mudou de ideia sobre a questão. 
No final das contas, vai ser interessante acompanhar caso a 
briga se intensifique por intermédio da possível abertura de 
uma Comissão Especial de Inquérito (CEI), cujo requerimen-
to aprovado conta com a assinatura de sete parlamentares, 
entre eles Fábio Duarte; Rui De Rosis Júnior e Sérgio Santana 
– todos da sigla PL a qual Raquel também é filiada. Que rufem 
os tambores!!!

Que rufem os
tambores
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 A Uma das obras mais 
aguardadas do Litoral de 
São Paulo teve a primeira 
etapa concluída e apresen-
tada a população na tarde 
desta segunda-feira (14): a 
reforma e adequação da pis-
ta de pousos e decolagens, 
as pistas A, B e C de taxia-
mento e o sistema de dre-
nagem do aeroporto. A en-
trega foi feita pelo prefeito 
de Guarujá, Farid Madi, ao 
lado do ministro de Portos 
e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, e outras autoridades.

“A nossa expectativa é 
receber vôos executivos já 
nos próximos dias, já para 
a aviação geral, de compa-
nhias aéreas, nós espera-
mos que seja no próximo 
ano”, anunciou o ministro 
Costa Filho. Com mais cau-
tela, o prefeito Farid evitou 
dar prazos para o início da 
operação comercial do ae-
roporto, mas confirmou 
que vôos particulares po-
derão usar a nova pista com 
a devida autorização da Ae-
ronáutica. 

Além disso, o prefeito de 
Guarujá também falou so-
bre os passos para iniciar 

Entrega teve a presença do prefeito Farid Madi e do ministro de Portos e Aeroportos Silvio Costa Filho

RENAN LOUSADA/DL

Novo aeroporto pode receber voos 
executivos já nos próximos dias

GUARUJÁ. Ministro também anunciou início das obras do terminal; nome de pista deve homenagear ‘Pai da Manutenção de Aeronaves’

a segunda parte do proje-
to: a instalação do terminal 
de passageiros. “O terminal 
será instalado próximo a 
entrada da Base Aérea, com 
um total de orçamento de 
R$ 4 milhões, no primei-
ro momento. Nós já esta-
mos na última fase da im-
plementação, que faz parte 
de um estudo aéreo, exigên-
cia da Infraero, para que a 
partir daí nós possamos ter 
a autorização total para fun-
cionamento do aeroporto”, 
explicou.

O Aeroporto de Guarujá 
foi projetado para atender 
aeronaves do tipo 2C (ATR 
72) e contará com pista de 
1.390m x 45m. O terminal 
de passageiros terá arqui-
tetura modular, de forma-
to retangular, sendo 495,28 
m² de área construída e 
286,41m² de área útil. Após 
o final das obras, o aeropor-
to deve passar por processo 
de homologação junto aos 
órgãos competentes e de-
verá passar a operar regu-
larmente no início de 2026.

NOME. 

Durante a solenidade de 

denominando o Aeroporto 
de Guarujá como Aeropor-
to Metropolitano de Gua-
rujá Eduardo Sanovicz, ex-
-presidente da do Instituto 
Brasileiro de Turismo (EM-
BRATUR) e da Associação 
Brasileira das Empresas Aé-
reas (ABEAR) falecido aos 63 
anos de idade em setembro 
daquele ano. 

Mas, há seis anos, outro 
movimento ganhou força 
em Guarujá com a intenção 
de homenagear o Profes-
sor Gonçalves, com apoio 
da deputada federal Rosana 
Valle. Nesta disputa, a can-
didata do PL levou a melhor. 
O apoio do ministro, que 
chegou a vestir a camiseta 
da campanha, praticamen-
te definiu o nome do local.

“É uma justa homena-
gem que o povo do Guaru-
já presta ao Professor Gon-
çalves, uma referência da 
aviação, alguém que sempre 
contribuiu para o trabalho 
de jovens. É fundamental 
que a gente possa home-
nagear aqueles que contri-
buíram com o nosso país”, 
endossou Costa Filho. (Lua-

na Fernandes)

entrega, a campanha “Ae-
roporto Professor Gonçal-
ves” ganhou adeptos. Tanto 
o prefeito Farid Madi, quan-
to o ministro Costa Filho 

manifestaram satisfação 
em homenagear o profes-
sor José Gonçalves dos San-
tos, considerado o “Pai da 
Manutenção de Aeronaves”, 

que já formou mais de mil 
alunas de aviação.

Em 2023, o deputado fe-
deral Paulo Alexandre Bar-
bosa criou um projeto de lei 

 A Na manhã do último do-
mingo (13), o prefeito de Gua-
rujá Farid Madi esteve presen-
te na cerimônia de retomada 
das obras da interligação Pi-
tangueiras-Enseada. O evento 
faz parte da programação de 
prestação de contas dos 100 
primeiros dias de Governo. 

A passagem de pedestres 
está sendo construída com 
madeira ecológica e também 

Obras da interligação entre 
as praias de Pitangueiras e 
Enseada recomeçam

Passagem de pedestres será de madeira ecológica e também serão instalados bancos e iluminação

DIVULGAÇÃO/PMG

serão instalados bancos e ilu-
minação, para o conforto e 
a segurança dos frequenta-
dores. 

“A obra vem para dar um 
fim ao conflito que existe en-
tre pedestres, ciclistas e veí-
culos que trafegam no local. 
No primeiro semestre tere-
mos ela terminada”, afirmou 
Henrique Menin, secretário 
Municipal de Infraestrutura 

Obra vem para terminar conflito que existe entre pedestres, 
ciclistas e veículos; conclusão está previsa para junho

e Obras (Seinfra).
“A obra estava paralisada 

havia 12 anos e nós vamos 
concluir. Não vamos parar ne-
nhuma obra, muito pelo con-
trário, nós vamos continuar, 
vamos fazer muito mais, são 
100 dias trabalhando sem pa-
rar e serão ainda 4 anos traba-
lhando sem parar”, declarou 
Farid Madi, prefeito de Gua-
rujá. (DL)

 A O prefeito César Nascimen-
to anunciou mais duas obras 
que começam ainda em abril, 
mês de aniversário de Cubatão: 
a restauração da fachada da 1ª 
sede da Prefeitura Municipal e a 
implantação da ciclovia na Pon-
te Jornalista Manuel Alves Fer-
nandes ‘Maneco’(Arco-íris). O 
anúncio ocorreu durante visita 
técnica do prefeito e sua equipe 
aos dois equipamentos no últi-
mo dia 9.

No local onde fica o Largo do 
Sapo, foi realizado ato para divul-
gar os detalhes da parceria com 
a empresa Nelcar, da área logísti-
ca, que por meio de um EIV – Es-
tudo de Impacto de Vizinhança 
– vai realizar obras como forma 
de compensação ambiental. O 
casarão que foi a primeira sede 
da Prefeitura fica na Av. Nove de 
Abril, 1205, tendo como referên-
cia a Praça Joaquim Montene-
gro, vizinha ao Largo do Sapo, no 
bairro Sitio Cafezal.

O prefeito destacou a impor-
tância histórica dessa recupe-

Cubatão: Ponte Arco-íris vai ganhar ciclofaixa

A Ponte do Arco-Íris receberá uma ciclofaixa que se estenderá ao 
longo da ponte, abrangendo 350 metros lineares

RENAN LOUSADA/DL

ração. “Nosso objetivo é resga-
tar uma parte da nossa história 
que, por pouco, não foi apaga-
da. Um povo sem memória é 
um povo sem história. E essa 
restauração é apenas um dos 
vários anúncios, entregas e lan-
çamentos que faremos ao lon-
go deste ano. As ações do mês 
de abril tem a simbologia de 
integrarem a programação de 
aniversário da cidade”, afirmou.

César Nascimento ainda 
destacou a importância das par-
cerias público-privadas que aju-
dam no  desenvolvimento de 
Cubatão, na mobilidade urbana, 
na parte do resgate cultural, en-
tre tantas outras áreas.

O projeto de restauro do ca-
sarão foi concebido  pela arqui-
teta Fabiula Domingues. Ela rea-
lizou pesquisa profunda sobre o 
imóvel em museus e arquivos 
históricos para resgatar a linha 
do tempo da edificação. Depois, 
em campo, realizou a raspagem 
da estrutura que sobrou para 
descobrir a cor original do ca-

Cleiton Jordão dos Santos (Meio 
Ambiente Segurança Climática 
e Bem-estar animal),Cláudio Ba-
razal (Comunicação), Jaque Bar-
bosa (Mulher e Direitos Huma-
nos), Omar Bermedo (Cultura) 
e Renata Almeida (chefe de Ga-
binete do prefeito).  O anúncio 
da medida foi prestigiado pelos 
vereadores Guilherme Amaral, 
Carioca e Batoré, além do ex-
-prefeito Ademário Oliveira.

INVESTIMENTOS. 

As obras de restauração da 1ª 
sede da Prefeitura terá investi-
mento de RS 800 mil, contan-
do a reforma e recuperação. Já a 
ciclovia sobre a Ponte do Arco-
-Íris custará R$ 2,2 milhões. “Es-
sas obras representam vagas de 
empregos e melhorias sociais 
para muitas pessoas, além do 
estreitamento do diálogo com o 
setor privado, o qual queremos 
manter”, completou o prefeito.

A Ponte do Arco-Íris recebe-
rá uma ciclofaixa que se esten-
derá ao longo da ponte, abran-

Cidades

gendo 350 metros lineares, no 
canteiro central. Será estrategi-
camente projetada para refletir 
a identidade vibrante do arco-í-
ris presente na estrutura da co-
nhecida ponte que liga o Centro 
à área industrial. A singularida-
de da ciclofaixa será acentuada 
pela presença de esculturas de 
folhas ao longo de sua extensão. 
Inspiradas no prêmio conferido 
a Cubatão de “Cidade símbo-
lo de recuperação ambiental” 
durante a Eco-92 (Conferência 
Mundial das Nações Unidas), 
as esculturas serão confeccio-
nadas com uma combinação 
de acrílico colorido e placas fo-
tovoltaicas.

Essas placas proporcionarão 
estética única e serão respon-
sáveis por gerar energia e lu-
minosidade para o trecho, pro-
movendo sustentabilidade. A 
energia fotovoltaica é fonte re-
novável e limpa de energia que 
utiliza radiação solar para gerar 
eletricidade. Baseia-se no efeito 
fotoelétrico, pelo qual determi-
nados materiais são capazes de 
absorver fótons, as partículas 
luminosas, liberando elétrons, 
gerando corrente. (DL)

sarão. No projeto 3D apresenta-
do no dia do evento, foi possível 
acompanhar como ficará o local 
após a recuperação. O projeto 
foi acompanhado de perto por 
representantes da Nelcar que 
participaram da visita técnica, 
o gerente jurídico Manuel Rogé-

lio e o diretor Gustavo Henrique 
de Oliveira.

A equipe técnica do prefeito 
César ainda contou com a pre-
sença dos secretários Elmo Fer-
reira (Manutenção e Serviços 
Públicos), Marcos Quarterolli 
(Obras), Allan Matias (Governo), 
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 A O vereador Allison Sales 
(PL) conseguiu aprovar reque-
rimento, apoiado por seis as-
sinaturas, para propor, na Câ-
mara de Santos, a instalação 
de uma Comissão Especial de 
Inquérito (CEI) para investigar 
a conduta da secretária Mu-
nicipal de Segurança Públi-
ca, Raquel Kobashi Gallinati 
Lombardi, também do PL.

Tudo por conta de denún-
cias, de sua autoria, de possí-
vel uso indevido de viatura 
oficial da Guarda Municipal. 
“Esse é um passo importan-
te pela transparência e pelo 
uso correto dos recursos pú-
blicos”, disparou Sales nas re-
des sociais. 

Além de Sales, os vereado-
res que assinaram são Chico 
Nogueira (PT); Débora Cami-
lo (PSOL); Fábio Duarte (PL); 
Marcos Caseiro (PT); Rui De 
Rosis Júnior (PL) e Sérgio San-
tana (PL). 

“A minha e essas seis assi-
naturas já são suficientes para 
a instalação da CEI que pode 
ocorrer nesta terça-feira (15) 

O parlamentar afirma ter apoio popular, de diversas entidades e 
políticos da região e até do Estado em sua empreitada

NAIR BUENO/DL

Câmara pode instalar CEI para 
investigar secretária de segurança 

CEI. Sales aprovou requerimento com  seis parlamentares para instalação de uma Comissão Especial de Inquérito para investigar Raquel

-lo por prevaricação caso não 
investigasse a questão e que 
vai continuar fiscalizando. 
Por fim, que irá se defender 
em caso de algum processo e, 
caso a CEI não seja instaurada, 
vai encaminhar a situação ao 
Ministério Público do Estado 
de São Paulo (MP-SP).

Sobre a possível CEI que 
estaria em curso, Raquel Gal-
linati afirma que nenhuma 
ameaça, tentativa de intimi-
dação, manobra política ou 
desvio de foco — ainda que 
revestidos de discursos ins-
titucionais — será capaz de 
paralisar o trabalho de sua 
secretaria. 

“A eventual instauração de 
uma CEI, motivada por in-
teresses políticos, não com-
prometerá a continuidade 
de uma gestão séria, técnica 
e verdadeiramente compro-
metida com a segurança da 
população de Santos. Segui-
remos firmes e determina-
dos no combate ao crime e 
na proteção da nossa cidade”, 
finalizou. (Carlos Ratton)

 A A Autoridade Portuária 
de Santos (APS) tornou pú-
blico, nesta segunda-feira 
(14), o edital (nº 28/2025) 
para contratar uma van 
adaptada como base mó-
vel, destinada à Superinten-
dência da Guarda Portuária.

O objetivo é ampliar a 
eficiência operacional e ga-
rantir melhores condições 
de trabalho aos profissio-
nais responsáveis pela se-
gurança no maior complexo 
portuário do hemisfério sul.

A base móvel deve apoiar 
operações de fiscalização, 
transporte de equipes, cam-
panhas de conscientização 
de trânsito e ações de en-
frentamento a ilícitos no 
Porto Organizado.

O veículo deverá ser 
equipado com sistemas de 
comunicação, sinalização 
de emergência, ilumina-

APS lança licitação para base móvel da Guarda 

Objetivo é ampliar a eficiência operacional e garantir melhores condições aos guardas portuários

DIVULGAÇÃO/APS

ção especializada, compar-
timentos adaptados para 
armazenamento de equipa-
mentos e espaço para aten-
dimento ao público.

A licitação prevê o for-
necimento de uma unida-
de, por um período inicial 
de 12 meses, passível de re-
novação. A proposta ven-
cedora incluirá, ainda, trei-
namento teórico e prático 
para pelo menos dez pro-
fissionais da Guarda Por-
tuária.

Empresas interessadas 
têm até as 10h do dia 29 de 
abril para enviar propostas. 
Mais detalhes sobre o edi-
tal, incluindo anexos técni-
cos e matriz de risco, estão 
disponíveis na página de 
licitações do portal oficial 
da APS. 

Propostas vão até as 10h 
de 29 de abril. (DL)

Refis prevê 
até 90% de 
desconto

 A Contribuintes de Santos em 
dívida com a Prefeitura poderão 
quitar suas pendências com até 
90% de desconto sobre juros e 
multas. A negociação depende 
da aprovação do projeto de lei 
encaminhado pelo Poder Execu-
tivo à Câmara Municipal.

A oportunidade se dará por 
meio do Programa de Recupe-
ração Fiscal (Refis), para quem 
ficou inadimplente com o pa-
gamento do IPTU, ISS, ITBI ou 
taxas. Poderão requerer o bene-
fício apenas contribuintes com 
débitos inscritos na Dívida Ativa 
até 31 de dezembro de 2024. A 
proposta enviada ao Poder Le-
gislativo prevê que os juros e 
multas sobre débitos tributários 
e não tributários, judiciais ou 
não, poderão ser parcelados em 
até 36 vezes. (DL)

ou na próxima após o feria-
do”, acredita Sales. A banca-
da de apoio ao governo deve 
impedir a instalação, como 
impediu a convocação da se-
cretária para dar explicações 
por 13 votos a sete.   

O parlamentar afirma ter 
apoio popular, de diversas 
entidades e políticos da re-
gião e até do Estado em sua 
empreitada. “Não a acusei de 
nada, apenas estou cumprin-
do minha obrigação de fisca-
lizar. Estou recebendo mais 
denúncias, inclusive de fun-
cionários públicos que estão 
desconfortáveis com a situa-
ção”, finaliza.

Há anos não ocorre uma 
CEI na Casa de leis para inves-
tigar um membro do Execu-
tivo. Informações dão conta 
que a bancada de apoio ao 
governo do prefeito Rogério 
Santos (Republicanos) esta-
ria desconfortável com o des-
gaste.

INQUÉRITO.  
Por sua vez, Raquel está so-

Peculato é um crime co-
metido por funcionário pú-
blico que desvia ou se apro-
pria de dinheiro, bens ou 
valores públicos ou particula-
res. O crime é praticado con-
tra a administração pública. 
Sales denunciou uso suposta-
mente irregular e descaracte-
rizado de veículo oficial.    

Procurada pela Reporta-
gem, Raquel alega que não co-
meteu irregularidades e que 
os deslocamentos estavam 
ligados a compromissos pro-
fissionais, especialmente re-
lacionados à sua função pú-
blica. 

A utilização da viatura 
também se justificou, segun-
do conta, pelas ameaças de 
morte que sofreu no exercí-
cio do cargo. Disse ainda que 
Sales induziu a população ao 
erro a expondo como agente 
de segurança pública e a sério 
e concreto risco sua integri-
dade física.

Alisson já revelou que al-
guns munícipes chegaram 
a dizer que iriam denunciá-

licitando a instauração de 
inquérito policial contra o 
Sales para apurar supostos 
crimes de violação de sigi-
lo funcional, perseguição e 

violência psicológica e difa-
mação por meio de rede so-
cial ao sugerir a prática de 
peculato e outros ilícitos ad-
ministrativos.  

A Baixada Santista deve 
receber um alto volume de 
turistas nos feriados da Sex-
ta-feira Santa e Tiradentes. A 
estimativa é que entre 274 mil 
e 421 mil veículos utilizem o 
Sistema Anchieta-Imigrantes 
(SAI) em direção ao litoral en-
tre os dias 17 e 22 de abril. 

Para dar conta da movi-
mentação intensa nas estra-
das, a concessionária Ecovias 
Imigrantes irá adotar opera-
ções especiais com o apoio da 
Polícia Rodoviária do Estado 
de São Paulo e monitoramen-
to da Artesp.

A expectativa é que o fluxo 
comece a se intensificar já na 
quinta-feira (17), a partir das 
13h, com maior concentração 
na sexta (18), até as 18h. 

Nesse período, será im-
plantada a Operação Descida 
(7x3), em que as pistas Norte 
e Sul da Via Anchieta e a pis-

Litoral de SP deve receber até 
421 mil veículos no feriadão

pararem com situações de 
emergência na estrada.

Durante os dias de maior 
movimento, a operação con-
tará com 72 viaturas à dispo-
sição, entre ambulâncias UTI, 
veículos de atendimento rá-
pido, motocicletas, guinchos 
pesados e leves – incluindo 
um modelo 100% elétrico – 
e caminhões Munk para iça-
mento de cargas. 

O sistema de monitora-
mento é composto por 186 
câmeras e outras 16 de uso ex-
clusivo da polícia, com senso-
res infravermelhos e alarmes 
automáticos. Nos túneis da 
Rodovia dos Imigrantes, mais 
81 câmeras auxiliam na detec-
ção de incidentes.

Para agilizar o atendimen-
to nas praças de pedágio, será 
possível realizar o pagamen-
to por cartão de débito ou 
crédito em todas as cabines 
manuais. 

Em horários de pico, as 
praças operarão com capaci-
dade máxima e poderão ter 
reversão de cabines entre os 
sistemas manual e automá-
tico. (Luna Almeida)

ta Sul da Rodovia dos Imi-
grantes serão utilizadas para 
a descida ao litoral, enquanto 
a subida ocorrerá apenas pela 
pista Norte da Imigrantes.

Já no retorno a São Paulo, 
a Operação Subida (2x8) será 
aplicada no domingo (20), das 
15h até 23h59, e na segunda-
-feira (21), das 7h às 23h59. 

Nesse modelo, os motoris-
tas poderão subir a serra pe-
las duas pistas da Imigrantes 
e pela pista Norte da Anchie-
ta. A descida será feita somen-
te pela pista Sul da Anchieta. 

Os horários e modelos 
operacionais podem ser ajus-
tados de acordo com as con-
dições de tráfego ou ocorrên-
cias relevantes no sistema.

A medida consiste na libe-
ração do acostamento como 
faixa de tráfego em um tre-
cho de dois quilômetros, en-
tre o entroncamento com a 

rodovia Rio-Santos até a praça 
de pedágio. 

Painéis de mensagem fi-
xos e variáveis sinalizarão a 
liberação, e a operação con-
tará com o suporte da Polí-
cia Rodoviária e da equipe da 
concessionária.

SEGURANÇA. 
A Ecovias Imigrantes tam-
bém colocará em prática a 
Operação Visibilidade, que 
posiciona viaturas operacio-
nais em pontos estratégicos 
para ampliar o monitoramen-
to e melhorar a resposta a 
emergências. 

Outra iniciativa prevista 
é o “Movimento Afaste-se”, 
campanha que visa prote-
ger equipes médicas, de ma-
nutenção e socorro mecâni-
co durante atendimentos. A 
ação orienta os motoristas 
a manter distância ao se de-

 A No início desta segunda-
-feira (14), durante o evento 
de celebração dos 113 anos do 
Santos Futebol Clube, o atual 
presidente do clube, Marcelo 
Teixeira, confirmou a assina-
tura do contrato para a cons-
trução da nova Vila Belmiro.

O documento foi assina-
do na semana passada entre 
as duas partes: o Alvinegro 
Praiano e a empresa WTorre

O “final feliz” veio após 
longas discussões e altera-
ções no Memorando de En-
tendimento (MoU). Agora, 
o Santos deve iniciar os pre-
parativos para o lançamento 
da venda de cadeiras cativas 
e camarotes do novo estádio 
alvinegro.

Esse modelo de negócio 
será conduzido com os devi-
dos trâmites legais em con-

Santos e WTorre 
assinam contrato de 
nova Vila Belmiro

junto com a Prefeitura de 
Santos.

Com a aprovação da 
construção, o clube santis-
ta também firmou um acor-
do com a gestão da Mercado 
Livre Arena Pacaembu

DEMISSÃO.
O treinador do Santos Fute-
bol Clube, Pedro Caixinha, 
teve sua saída oficialmente 
anunciada do cargo. No últi-
mo domingo (13), a equipe do 
Peixe foi derrotada por 1 a 0 
em partida realizada no Ma-
racanã, contra o Fluminense, 
válida pela terceira rodada do 
Campeonato Brasileiro. A di-
retoria do Santos estaria cogi-
tando nomes como Tite, Luís 
Castro, Fernando Diniz e Jor-
ge Sampaoli para substituí-lo. 
(Igor de Paiva)
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 D Ministro lembrou que o Brasil tem comércio com o mundo inteiro e abriu novos mercados neste mandato

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

 A O ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad, reafirmou nesta sexta-feira (11) que o 
“Brasil tem um colchão de proteção contra 
turbulências externas”. Segundo o minis-
tro, o país conta atualmente com reservas 
cambiais, um bom saldo comercial e uma 
super safra para enfrentar os possíveis ris-
cos associados às taxações que vêm sendo 
empregadas pelo presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump.

“Está em curso um movimento que 
nós precisamos ver como é que vai ter-
minar. Mas assim como em outras crises, 
como em 2008, quando vivemos uma 
enorme crise financeira, o Brasil agora tem 
de US$ 75 bilhões a US$ 95 bilhões de saldo 
comercial. O Brasil tem mais de US$ 300 
bilhões de reservas cambiais”.

O ministro lembrou que o Brasil tem 
comércio com o mundo inteiro e só abre 
mercados desde que o presidente Lula 
inaugurou seu mandato. 

“Estamos em uma situação em que a 
gente não deve nada para ninguém”, disse. 

“Desde que pagou sua dívida externa, 
acumulou saldo comercial e mantém re-
servas cambiais, o Brasil tem um colchão 
de proteção para se defender de turbulên-
cias externas. Isso já aconteceu em 2008 e 
pode acontecer agora”, ressaltou.

Para o ministro, embora ainda seja di-
fícil prever seus efeitos, o tarifaço poderá, 
de alguma forma, contribuir para o au-
mento das exportações brasileiras e tam-
bém acelerar o acordo do Mercosul com 
a União Europeia. “O Brasil tem uma po-
sição privilegiada em virtude do fato de 
que aumentam as suas exportações para 
os três grandes blocos econômicos. Nós 
exportamos mais para os Estados Unidos, 
para a União Europeia e para a China. Te-
mos um acordo de livre comércio firma-
do com a União Europeia que, na minha 
opinião, vai ser acelerado”. (AB)

Segundo o 
ministro, o 
país conta 
com reservas 
cambiais, um bom 
saldo comercial e 
uma super safra 
para enfrentar os 
possíveis riscos 
associados às 
taxações 

Haddad diz que país tem “colchão 
de proteção” contra turbulências

Fique 
ligado 

 A A maior parte dos brasi-
leiros - 52% - tem intenção 
de comprar ovos de Páscoa 
este ano. Os gastos médios 
com os chocolates em ge-
ral, devem ficar em R$ 59,00. 
Em média, cada consumidor 
deseja comprar três produ-
tos. Os dados são da pesquisa 
“A paixão do brasileiro pelo 
chocolate”, feita pela Nexus..

Um dado curioso do estu-
do é que quatro em cada dez 
brasileiros (43%) nunca com-
praram sequer um ovo de 
Páscoa. Paralelamente, 37% 
disseram adquiriram sem-
pre o produto e outros 19%, 
às vezes.

Maioria quer comprar 
ovos de Páscoa

O preço alto foi o prin-
cipal motivo apontado para 
não comprar ovos ou outros 
tipos de chocolate para 36% 
dos entrevistados. O valor do 
produto foi o dado mais re-
levante entre os mais jovens 
(43% na faixa etária de 18 a 
24 anos).

A pesquisa mostrou, ain-
da, que o hábito de consu-
mir ovos de chocolate todos 
os anos é mais comum entre 
moradores da região Sudeste 
(40%), com idades entre 35 e 
40 anos (44%), renda familiar 
acima de cinco salários míni-
mos (49%) e filhos menores 
de 18 anos (50%). (AB)

 D Estagnação ocorreu porque crescimentos na indústria foram anulados por retrações no consumo

TÂNIA REGO/AGENCIA BRASIL 

Economia fi cou 
estagnada em fevereiro

ESTUDO FGV. A constatação faz parte do Monitor do PIB, estudo mensal elaborado 
pelo Instituto Brasileiro de Economia (Ibre) da Fundação Getulio Vargas

A 
economia bra-
sileira ficou 
estagnada na 
passagem de 
janeiro para fe-

vereiro e apresenta indica-
dores de desaceleração nos 
últimos meses. A constata-
ção faz parte do Monitor do 
PIB, estudo mensal elabora-
do pelo Instituto Brasileiro 
de Economia (Ibre) da FGV 
(Fundação Getulio Vargas), 
divulgado nesta segunda-
-feira (14).

O levantamento faz es-
timativas sobre o compor-
tamento do Produto Inter-
no Bruto (PIB), conjunto 
de todos os bens e serviços 
produzidos no país, e serve 
como prévia do dado oficial, 
divulgado trimestralmen-
te pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O desempenho de feve-
reiro (0%) é dessazonalizado, 
ou seja, foram excluídas va-
riações causadas pela época 
do ano em que os dados fo-
ram reunidos, de forma que 
seja possível comparar perío-
dos diferentes.

Já em comparação com 
o mesmo mês de 2024, foi 
identificado crescimento 
de 2,7%. No acumulado de 
12 meses, houve alta de 3,1% 
no PIB.

MOTIVOS. 

A economista Juliana Trece, 
coordenadora do estudo, 
aponta que a estagnação 
em fevereiro em compa-
ração a janeiro é explica-
da pelo fato de os cresci-
mentos na indústria e nos 
investimentos terem sido 
anulados por retrações no 
consumo, na agropecuária 
e nas exportações. Já o setor 

de serviços ficou estagnado 
no mês.
“Esses resultados mostram 
que, apesar de alguns des-
taques positivos, há perda 
de força na economia, com 
retrações em componentes 
importantes do PIB”, avalia.
No entanto, ela assinala que 
“apesar de um contexto de-
safiador, com maior incer-
teza externa e tendência de 

aumento da taxa de juros 
interna, a economia brasi-
leira não registrou retração”.
No cenário externo, a prin-
cipal preocupação é a guer-
ra tarifária desencadeada 
pelo presidente america-
no, Donald Trump, que afe-
ta principalmente a China, 
mas também prevê tarifas 
de importação contra os de-
mais países. (AB)

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE SANTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente convoco os Trabalhadores nas Indústrias de Serrarias, Marcenarias, Carpintarias, 
Tanoarias, Madeiras Compensadas e Laminadas, Aglomerados e Chapas de Fibra de Madeireira, 
em atividades na Base Territorial deste Sindicato, para participarem da Assembleia Geral Extra-
ordinária que se realizará no dia 24 de abril de 2025, quinta-feira às 17h00min em 1ª (primeira) 
convocação, em nossa Sede Social, à Rua Júlio Conceição nº 102, Vila Mathias - Santos/SP, a fim 
de deliberarem sobre a seguinte: 

ORDEM DO DIA
1 - Discutir e Aprovar o Rol de reivindicações dos Trabalhadores, a ser apresentada ao Setor Pa-
tronal, como proposta para Renovação da última Convenção Coletiva de Trabalho, Salarial, So-
cial bem como, conceder poderes a Diretoria do Sindicato, para celebração de Acordos Coleti-
vos, Convenção Coletiva ou Instauração de Dissídio Coletivo, assim como autorização para De-
cretar Greve;
2 - Autorização para que sejam descontados mensalmente em folha de pagamento, para todos os 
integrantes da categoria, associados ou não, Taxa Assistencial ou manutenção da atual Contri-
buição Negocial, ou qualquer outra denominação que for dada para fins de Custeio Sindical, 
inclusive autorizar a cobrança da Contribuição Sindical prevista no art. 579 da CLT, ou outra de-
nominação que for dada para este fim;
3 - Decidir pela manutenção da Assembleia em Caráter Permanente até o Final do Processo de 
Negociação, mediante convocação quando se fizer necessário.
Se na hora acima mencionado não houver o quorum estatutário legal, a Assembleia realizar-se-á, 
meia hora após, em segunda convocação com qualquer número de presentes.

Santos, 14 de abril de 2025.
RAMILSON MANOEL ELOI

Presidente

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 39/25  
PROC. ADM. N.º 664/25. 

Objeto: Aquisição de tendas 

pantográficas sanfonadas, 

conforme quantidades e 

exigências estabelecidas 

nas disposições do Edital 

e Termo de Referência. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 10 

horas do dia 16/04/25 até 

as 16 horas do dia 25/04/25. 

Início e término da Sessão 

Pública de Disputa de 

Preços: das 8 às 14 horas 

do dia 28/04/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

SÃO VICENTE A. C.
Fundado em 21 de abril de 1928

    Filiado à Federação Paulista de Futebol e 
Confederação Brasileira de Futebol

ESTÁDIO MANSUETO PIEROTTI

Assembleia Geral Ordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital, o Presidente do Conselho Deliberativo, 
nos termos do artigo 41º e para os fins do disposto no artigo 
40º, inciso I, alínea “a” do Estatuto Social, convoca os 
senhores associados do São Vicente Atlético Clube, para 
Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se nas dependências 
do clube, localizado à Rua Marques de São Vicente, 539 – 
Parque Bitaru – São Vicente/SP, no dia 26 de abril de 
2025 (sábado), com inicio as 14:00 horas, em primeira 
convocação, com a presença mínima de metade dos 
associados que a constituem, e às 14:30 horas, em segunda 
convocação, com qualquer numero de associados, seguindo 
o artigo 40º, parágrafo 2º, para cumprimento da seguinte:
       ORDEM DO DIA
a) Leitura, discussão e votação da ATA da AGO anterior;
b) Conhecer, debater e aprovar ou não, o relatório e a 
prestação anual de contas da Diretoria, referente ao exercício 
de 2024, acompanhadas do Parecer da Comissão Fiscal;
c) Expediente.

São Vicente, 31 de março de 2025.
João Baptista de Lima Freitas Junior

      Presidente do Conselho Deliberativo

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 21/2025

Processo nº 79/2025

Objeto: Aquisição de 

contraceptivo implante 

subdérmico de Etanogestrel 

de 68 mg, cujas especificações 

técnicas e quantitativas 

encontram-se descritas nesse no 

anexo I, conforme solicitação da 

Secretaria Municipal de Saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 07 de maio de 2025 às 

10:00 horas, a ser realizada no 

endereço eletrônico https://

sistemas-smarapd.bertioga.sp.gov.

br/portalcompras/. O Edital 

estará disponível nos endereços 

eletrônicos https://sistemas-

smarapd.ber t ioga.sp.gov.br/

portalcompras/ e www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao. 

Bertioga, 14 de abril de 2025.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL - ERRATA

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 20/2025

Processo nº 1172/2025

Objeto: Registro de Preço para 

aquisição de medicamentos do tipo 

pomadas, conforme solicitação da 

Secretaria Municipal de Saúde.

Onde se lê: Data de abertura: 

Fica agendada a licitação em 

epígrafe para o dia 25 de abril de 

2025 às 10:00 horas, 

Leia-se: Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 29 de abril de 2025 às 

10:00 horas.

Bertioga, 14 de abril de 2025.

Cristina Raffa Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

148R/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
148/2024
Processo nº 16620/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço.
Objeto: contratação de 
empresa para locação de 
02 (dois)  VENTILADORES 
PULMONARES DE 
TRANSPORTE para 
utilização na Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 24 
horas Antônio Maria Marques 
de Oliveira e Unidade de 
Pronto Atendimento Infantil 
24 horas de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 15/04/2025 e Final - 
05/05/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 05/05/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 14 de abril de 2025

Fabio Crivellari Miranda
Secretário de Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO  
REDESIGNAÇÃO 

DE DATA – PREGÃO 
ELETRÔNICO N.º 38/25  

PROC. ADM. N.º 1.974/25. 

Objeto: Aquisição de 1 (uma) 
prensa hidráulica vertical 
automática de 25 toneladas, 
ano de fabricação/modelo 
correspondente à data 
da abertura do Pregão 
Eletrônico ou superior, com 
a finalidade compactar 
e confeccionar fardos 
de materiais recicláveis 
aumentando a capacidade 
produtiva da cadeia de 
processamento dos 
resíduos sólidos recicláveis, 
conforme disponibilidade 
orçamentária, de acordo 
com as especificações e 
quantidades estabelecidas 
no Edital e seus anexos. 
Recebimento das 
Propostas: Das 16 horas 
do dia 08/04/25 até as 
9 horas do dia 06/05/25. 
Abertura das Propostas e 
início da Sessão Pública: 
às 9h05min do dia 
06/05/25. Início da Etapa 
de Lances: a partir das 
09h30min do dia 06/05/25. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e www.novobbmnet.com.
br. Para solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
novobbmnet.com.br.  Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 09/25 - PROC. ADM. 

N.º 10.946/24. 

Objeto: Registro de 
Preços para ítens para 
manutenção e reparos de 
redes de comunicação da 
PMSV, em atendimento 
da Supervisão de 
Tecnologia da Informação 
e Comunicação - SUTIC, 
conforme especificações 
constantes do Termo de 
Referência, Anexo I do 
Edital. Vencedor: Lote 1 – 
Ricardo Afonso Teixeira 
Scarelli-ME, no valor total 
de R$ 153.000,00 (cento e 
cinquenta e três mil reais). 
Lote 2: BCG Comércio e 
Serviços Ltda., no valor total 
de R$ 56.139,34 (cinquenta 
e seis mil, cento e trinta e 
nove reais e trinta e quatro 
centavos). Adjudicado e 
Homologado em 04/04/25. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 16/25 - PROC. ADM. 

N.º 10.948/24. 

Objeto: Registro de 
Preços para aquisição de 
material para reposição de 
estoque e fundamentais 
para montagem e entrega 
de computadores, em 
atendimento da Supervisão 
de tecnologia da informação 
e comunicação - SUTIC, 
conforme especificações 
constantes do Termo de 
Referência, Anexo I do 
Edital. Vencedor: Lote 
(Único) – Gilson Gomes 
Lima- ME, no valor total de 
R$ 25.999,40 (vinte e cinco 
mil, novecentos e noventa 
e nove reais e quarenta 
centavos). Adjudicado e 
Homologado em 04/04/25. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 18/25  
PROC. ADM. N.º 1.364/25. 

Objeto: Aquisição de 
longarinas, conforme 
condições, quantidades e 
exigências estabelecidas. 
Prazo de recebimento das 
Propostas: a partir das 
16 horas do dia 23/04/25 
até as 8 horas do dia 
30/04/25. Início e término 
da Sessão Pública de 
Disputa de Preços: das 
08h05min as 14h05min do 
dia 30/04/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 15 de
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

ERRATA - AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 140/24- PROC. ADM. 

N.º 10.912/24. 

Objeto: Registro de preço 
para aquisição de  carnes 
bovina, suína, frango e peixe, 
para atender a alimentação 
escolar dos alunos 
matriculados nas Unidades 
Educacionais Municipais 
da Rede de Ensino de 
São Vicente. Onde se lê: 
Vencedor dos Lotes 2 e 6 – 
Global Atacadista Ltda. no 
valor de R$ 8.092.200,00 
(oito milhões, noventa e 
dois mil reais e duzentos 
reais). Leia-se: Vencedor 
dos Lotes 2 e 6 - Global 
Atacadista Ltda. no valor 
de R$ 8.092.150,00 (oito 
milhões, noventa e dois mil 
e cento e cinquenta reais).  

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

LUIZ CARLOS SPINASSI
Coordenador do 
Departamento de 

Compras e Licitações 
em Substituição

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 22/25 - EDITAL N.º 
22/25 - PROC. ADM. 

N.º 702/25. 

Objeto: Registro de Preços 
de soluções, utilizadas no 
atendimento aos munícipes 
nas unidades de saúde da 
diretoria da atenção primária 
à saúde, especializada, 
atenção hospitalar, 
urgência e emergência 
e vigilância em saúde da 
secretaria da saúde do 
município de são vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
termo de referência, pelo 
período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 10 horas 
do dia 06/05/25. Abertura 
das Propostas: Às 10h01min 
do dia 06/05/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
11 horas do dia 06/05/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025. 

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 26/25 - EDITAL N.º 
26/25 - PROC. ADM. 

N.º 10.794/24.

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação a 
contratação de empresa 
especializada, para a 
locação e instalação 
de catracas eletrônicas 
com software de controle 
de acesso com cartões 
de acesso, portão PCD, 
manutenção preventiva e 
corretiva com peças, nas 
portarias do Complexo 
Materno Infantil e Hospital 
do Vicentino, da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas do 
dia 07/05/25. Abertura das 
Propostas: Às 09h01min 
do dia 07/05/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 07/05/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 15 de 
abril de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

Intimação. Prazo 30 dias. Proc. 0001944-29.2025.8.26.0562. A Dra.Júlia 
Inêz Costa Galceran, Juíza de Direito da 8ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Lighting Comércio e 
Importação Ltda CNPJ 81.854.689/0001- 13 que nos autos da Ação de 
Procedimento Comum, em fase de Cumprimento de Sentença requerida 
por Asia Shipping Transporte Internacionais Ltda foi deferida a intimação 
por edital para que, no prazo de 15 dias, pague o valor de R$56.670,67 
(28.01.25), devidamente atualizado sob pena de incidência de multa de 
10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. Transcorrido o 
referido prazo sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para 
que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos 
próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 30 supra. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da Lei. Santos, 25.02.25. K-15e16/04

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 1003046-
91.2023.8.26.0157 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara, do Foro de 
Cubatão, Estado de São Paulo, Dr(a). Silvio Roberto Ewald Filho, na forma 
da Lei, etc. Faz Saber a(o) Valdomiro Alves Pego, CPF 19264198806, com 
endereço à Visconde do Rio Branco, 650, Ferrazopolis, CEP 09791-130, 
São Bernardo do Campo - SP, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de Wagner Matias da Silva. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, no 
prazo de 30 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado 
nesta cidade de Cubatão, aos 18 de novembro de 2024. K-15e16/04

1ª VARA CÍVEL DE SANTOS/SP DR. RAUL MARCIO SIQUEIRA JUNIOR 
Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1016208-68.2024.8.26.0562. O Dr. Raul 
Marcio Siqueira Junior, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a João Felipe Munhoz CPF 
317.033.918-45 que Phenon Produção e Entretenimento Online Ltda 
ajuizou Ação de Procedimento Comum (R$220.000,00 - 28.06.24) 
objetivando que o réu seja impedido de utilizar qualquer referência ao site 
?Tufos?, ?Família Sacana? e seus personagens, com a rescisão do 
contrato por culpa do réu, condenação na multa contratual (R$60.000,00), 
além da devolução do valor referente ao acordo das páginas não 
entregues, mas já pagas adiantadas (R$160,000,00). Estando o réu em 
lugar ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 
supra, conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. Santos, 
14.03.25. K-15e16/04

www.diariodolitoral.com.br



A7diariodolitoral.com.br

TERÇA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2025 Brasil + Mundo

 A O governo federal aumen-
tou de R$ 2.259,20 para R$ 
2.428,80 a faixa de isenção do 
Imposto de Renda para Pessoa 
Física (IPRF). Com isso, o tribu-
to só incidirá em valores acima 
da nova faixa, conforme pre-
vê a Medida Provisória 1.294 
publicada no Diário Oficial da 
União desta segunda-feira (14).

Assinada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 
pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, a medida vale-
rá a partir de maio (ano-calen-
dário de 2025).

Além dessa isenção, a legis-
lação que instituiu em 2023 a 
nova política de valorização 

Governo publica ampliação 
da faixa de isenção do IR 

Assinada Lula e pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, a 
medida valerá a partir de maio (ano-calendário de 2025)

ARQUIVO/AGENCIA BRASIL 

do salário mínimo autoriza 
desconto de 25% sobre o valor 
de limite de isenção, no caso, 
de R$ 607,20. Somado aos R$ 
2.824,80, o valor resulta em R$ 
3.036 – equivalente a dois salá-
rios mínimos.

Atualmente, o salário míni-
mo está em R$ 1.518.

As demais faixas previstas 
na medida provisória publica-
da hoje foram mantidas. Por-
tanto, salários com valores en-
tre R$ 2.428,80 e R$ 2.826,65 
pagarão alíquota de 7,5%. En-
tre esse valor e R$ 3.751,05, a 
alíquota aplicada será de 15%.

Salários entre R$ 3.751,06 
e R$ 4.664,68 pagarão alíquo-

Governo aumentou de R$ 2.259,20 para R$ 2.428,80; com isso, o 
tributo só incidirá em valores acima da nova faixa

ta de IR de 22,5%. Acima desse 
valor terão alíquota de 27,5%.

PROMESSA.

Uma das principais promessas 
de campanha feitas pelo então 
candidato Luiz Inácio Lula da 
Silva foi a de, até o final de seu 
mandato, em 2026, ampliar 
para R$ 5 mil a faixa de isenção.

Para isso, o governo federal 
apresentou em março ao Con-
gresso Nacional projeto de lei 
que, por meio de descontos 
parciais para quem recebe en-
tre R$ 5 mil e R$ 7 mil, isenta 
aqueles que recebem até o va-
lor prometido durante a cam-
panha. (AB)

Bolsonaro 
segue na UTI 
após cirurgia

 A O pós-operatório do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro será de-
licado e prolongado, conforme 
relato ontem (14) da equipe 
médica que acompanha o po-
lítico. Bolsonaro passou por 
uma cirurgia de cerca de 12 
horas ne domingo (13) e segue 
internado na unidade de tera-
pia intensiva (UTI) do Hospital 
DF Star, em Brasília, sem previ-
são de alta.

Em coletiva de imprensa, o 
cardiologista Leandro Echeni-
que, que acompanha Bolsona-
ro desde o episódio em que o 
ex-presidente foi esfaqueado, 
em 2018, lembrou que esta foi 
a sétima cirurgia a que ele foi 
submetido. 

Segundo o cardiologista, 
apesar da cirurgia longa, não 
houve complicações. (AB)

 A Sancionada na última sex-
ta-feira (11), a Lei da Recipro-
cidade Comercial entrou em 
vigor ontem (14) após ser pu-
blicada no Diário Oficial da 
União.

A legislação autoriza o go-
verno brasileiro a adotar medi-
das comerciais contra países e 
blocos que imponham barrei-
ras unilaterais aos produtos do 
Brasil no mercado global. A in-
formação foi confirmada pelo 
Palácio do Planalto.

O texto foi aprovado pelo 
Congresso Nacional no início 
do mês e sancionado na se-
mana passada, sem vetos, pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.

A nova lei é uma resposta à 
escalada da guerra comercial 
desencadeada pelo presiden-
te dos Estados Unidos, Donald 
Trump, contra a maioria dos 
países do mundo, mas que se 

Lei da Reciprocidade Comercial entra 
em vigor em resposta ao tarifaço

A nova lei é 
uma resposta 
à escalada da 
guerra comercial 
desencadeada 
pelo presidente 
dos Estados 
Unidos

intensificou nos últimos dias 
de forma mais específica con-
tra a China. No caso do Brasil, a 
tarifa imposta pelos EUA foi de 
10% sobre todos os produtos 
exportados para o mercado 
norte-americano. A exceção 
nessa margem de tarifas são o 
aço e o alumínio. (AB)

 A A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) apro-
vou o pedido para registro 
definitivo da vacina contra a 
chikungunya encaminhado 
pelo Instituto Butantan, em 
parceria com a farmacêutica 
franco-austríaca Valneva, nes-
ta segunda-feira (14).

Essa é a primeira vacina 
autorizada contra a doença. A 
chikungunya é uma infecção 
viral transmitida pelo mosqui-
to Aedes aegypti, e os sintomas 
incluem febre e dor nas articu-
lações. Os casos graves podem 
levar à internação ou à morte 
do paciente.

Em 2024, até agosto, o Bra-
sil registrou 254.095 casos 
prováveis de chikungunya, 
com 161 mortes confirmadas. 
Os países com mais casos da 
doença são Brasil, Paraguai, Ar-
gentina e Bolívia.

A vacina foi avaliada nos 
Estados Unidos com a parti-

Anvisa aprova vacina 
contra chikungunya

cipação de 4 mil voluntários 
entre 18 e 65 anos, sendo que 
98,9% dos participantes do en-
saio clínico produziram anti-
corpos neutralizantes durante 
seis meses.

Os resultados foram publi-
cados na revista científica The 
Lancet Infectious Diseases em 
setembro de 2024. No mes-
mo ano, a vacina foi aprovada 
pela agência regulatória nor-
te-americana Food and Drug 
Administration (FDA).

A vacina brasileira contra 
chikungunya tem alto índice 
de proteção. O Governo de São 
Paulo afirmou que o Institu-
to Butantan está trabalhando 
em uma nova versão, como 
parte do processo realizado no 
Brasil. As modificações usam 
componentes nacionais e se-
rão mais adequadas à incor-
poração pelo SUS, pendente 
de análise da CONITEC. (Isabe-

la Alves)

No caso do Brasil, a tarifa imposta pelos EUA foi de 10% sobre 
todos os produtos exportados para o mercado norte-americano

DIVULGAÇÃO/PORTO DE SANTOS

 A O ministro Gilmar Mendes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), decidiu nesta segunda-
-feira (14) suspender a tramita-
ção de todos os processos na 
Justiça brasileira que discutam 
a legalidade da chamada “pejo-
tização”, em que empresas con-
tratam prestadores de serviços 
como pessoa jurídica, evitando 
criar uma relação de vínculo 
empregatício formal.  

A decisão foi tomada após 
o Supremo ter reconhecido, 
em votação terminada no úl-
timo sábado (12) (Tema 1389) a 
repercussão geral do assunto. 
Isso quer dizer que os minis-
tros selecionaram um proces-
so do tipo para que seu desfe-
cho sirva de parâmetro para 
todos os casos semelhantes, 
unificando o entendimento 
da Justiça brasileira como um 
todo. 

O tema tem colocado o Su-
premo em rota de colisão com 
a Justiça Trabalhista ao me-
nos desde 2018, quando a Cor-
te julgou ser inconstitucional 
uma súmula do Tribunal Su-

Gilmar Mendes decidiu suspender a tramitação de todos os 
processos que discutam a legalidade da chamada “pejotização”

MARCELO CASAL/AGENCIA BRASIL 

STF suspende todas as ações 
do país sobre pejotização 

SEM VÍNCULO. Modalidade permite que empresas contratam prestadores de serviços como pessoa jurídica

perior do Trabalho (TST) que 
barrava a pejotização. 

Na ocasião, o Supremo de-
cidiu, por maioria, liberar as 
empresas brasileiras, privadas 
ou públicas, para terceiriza-
rem até mesmo suas ativida-
des fim, e não só serviços de 
apoio como limpeza e vigilân-
cia. Desde então, esse entendi-
mento tem embasado milha-
res de decisões dos ministros 
da Corte para derrubar víncu-
los empregatícios reconheci-
dos pela Justiça Trabalhista. 

Para a corrente majoritária 
do Supremo, a decisão sobre 
terceirização garante a atuali-
zação das relações de trabalho 
para uma nova realidade labo-
ral, conferindo maior “liber-
dade de organização produti-
va dos cidadãos” e validando 
“diferentes formas de divisão 
do trabalho”, conforme escri-
to por Gilmar Mendes, relator 
do tema na Corte.

Ao reconhecer a repercus-
são geral do assunto, Men-
des frisou o grande volume de 
recursos que chegam ao Su-

decisões da Justiça do Traba-
lho que, em maior ou menor 
grau, restringiam a liberda-
de de organização produtiva”, 
descreveu Mendes. No mes-
mo período, foram 1.280 de-
cisões monocráticas (indivi-
duais) sobre o assunto.

“Conforme evidenciado, o 
descumprimento sistemáti-
co da orientação do Supremo 
Tribunal Federal pela Justiça 
do Trabalho tem contribuído 
para um cenário de grande in-
segurança jurídica, resultando 
na multiplicação de deman-
das que chegam ao STF, trans-
formando-o, na prática, em 
instância revisora de decisões 
trabalhistas”, escreveu Men-
des na decisão desta segunda. 

O recurso que servirá de 
paradigma sobre o assunto 
trata do reconhecimento de 
vínculo empregatício entre 
um corretor de seguros fran-
queado e uma grande segura-
dora, mas Mendes destacou 
que uma eventual tese de re-
percussão geral deverá ter al-
cance amplo, considerando 

todas as modalidades de con-
tratação de trabalhador autô-
nomo ou pessoa jurídica para 
a prestação de serviços. 

“É fundamental abordar 
a controvérsia de maneira 
ampla, considerando todas 
as modalidades de contrata-
ção civil/comercial. Isso in-
clui, por exemplo, contratos 
com representantes comer-
ciais, corretores de imóveis, 
advogados associados, pro-
fissionais da saúde, artistas, 
profissionais da área de TI, 
motoboys, entregadores, en-
tre outros”, afirmou o minis-
tro-relator. 

Não há data definida para 
que o Supremo paute o pro-
cesso para julgamento pelo 
plenário. Quando isso ocor-
rer, os ministros deverão de-
cidir sobre três pontos já pré-
-definidos: 

1) Se a Justiça do Trabalho 
é a única competente para jul-
gar as causas em que se discu-
te a fraude no contrato civil de 
prestação de serviços; 

2) Se é legal que empresas 
contratem trabalhador autô-
nomo ou pessoa jurídica para 
a prestação de serviços, à luz 
do entendimento firmado 
pelo STF no julgamento so-
bre a terceirização de ativida-
de-fim. 

3) Definir se cabe ao em-
pregado ou ao empregador 
o ônus de provar se um con-
trato de prestação de serviços 
foi firmado com o objetivo de 
fraudar as relações trabalhis-
tas ou não. (AB)

premo todos os anos, do tipo 
chamado reclamação consti-
tucional, em que empresas 
buscam reverter o reconheci-
mento de vínculos trabalhis-
tas, alegando descumprimen-
to da decisão da corte sobre a 

terceirização irrestrita. 
O ministro deu como 

exemplo o primeiro semes-
tre de 2024, período no qual 
foram julgadas pelas duas tur-
mas do Supremo mais de 460 
reclamações “que envolviam 
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Curtas

NOIVO . Juntos desde 2014, 
Mick Jagger e Melanie 
Hamrick estão noivos. O 
cantor de 81 anos do Rol-
ling Stones e a bailarina de 
37, na verdade, trocaram 
alianças há algum tem-
po, mas tornaram público 
o compromisso só agora. 
“Estamos noivos há dois ou 
três anos”, disse ela à revis-
ta Paris Match. Apesar do 
passo na relação, a bailarina 
afirmou não ter tanta certe-
za de um casamento no fu-
turo. “Talvez um dia nos ca-
semos, talvez não. Estamos 
tão felizes com a nossa vida 
atual que eu teria medo de 
mudar qualquer coisa”.

LUTO. Nicky Katt, que 
atuou em “Jovens, Loucos e 
Rebeldes”, de 1993, e “Esco-
la de Rock”, de 2003, mor-
reu aos 54 anos. A infor-
mação foi confirmada pelo 
seu advogado, John Sloss, 
ao jornal New York Times. 
O ator ficou conhecido por 
fazer personagens durões 
e valentões -como Clint 
Bruno, em “Jovens, Lou-
cos e Rebeldes”, de Richard 
Linklater.

AMIGAS . Ivete Sangalo 
tranquilizou os fãs sobre 
o estado de saúde de Pre-
ta Gil. A artista enfren-
ta complicações de um 
tratamento contra um 
câncer colorretal. “Sabe 
o que é melhor? Ela está 
vencendo. Cada dia que 
passa ela vence mais, ela 
está ótima. Está no hos-
pital finalizando um ci-
clo do antibiótico porque 
tem que ser ela, mas está 
insana”, indicou.

“Lá na frente 
se Deus quiser 
vamos resolver 
essa situação”. 

Thiago Gagliasso sobre rela-
ção familiar rompida  com 
o irmão Bruno Gagliasso.

K
aty Perry beijou o 
chão após voltar de 
uma viagem espa-
cial da Blue Origin. 
Empresa do bilio-

nário Jeff Bezos levou nesta se-
gunda-feira (14) uma tripulação 
100% feminina para o espaço. 
A decolagem ocorreu às 10h30 
(horário de Brasília) e, às 10h42, 
a tripulação retornou à Terra em 
segurança. Viagem para fins tu-
rísticos foi um “bate-volta” espa-
cial. Elas experimentaram um 
ambiente de gravidade zero por 
cerca de 4 minutos. Antes de 
decolar, a cantora mostrou em 
um vídeo detalhes da cápsula 
onde a tripulação ensaiou nos 
últimos dias. “Aqui é meu lugar, 
assento número dois. Acho que 
vou cantar um pouco, vou can-
tar no espaço”, afirmou ao mos-
trar uma cadeira afivelada.

BEIJA CHÃO 
Katy Perry vai ao espaço
Cantora pop beijou o 

chão após voltar de 

uma viagem espacial 

da Blue Origin, que 

ocorreu na manhã 

desta segunda-feira

Sumiço das redes sociais
Rafa Kalimann disse que precisou de uma pausa nas redes so-
ciais para se preparar para o filme “Minha Querida Alice”. Ka-
limann explicou sua ausência aos fãs em uma publicação no 
Instagram. “Muito foco na preparação pra começarmos a ro-
dar. Esse filme é uma joia. [...] Amo vocês, só precisei estar 100% 
voltada pra isso nesses últimos dias”, escreveu. “Eu vou rodar 
um filme, ‘Minha Querida Alice’. Além de fazer a Alice, eu sou 
produtora do filme. Isso ta demandando bastante tempo, bas-
tante trabalho, bastante preparação. É o projeto mais impor-
tante da minha vida profissional até hoje”, disse Rafa Kalimann.

Injeções
Lexa mostrou nas redes so-
ciais uma foto com várias emba-
lagens de injeções de um medi-
camento anticoagulante que está 
tomando, após ter tido um qua-
dro grave de pré-eclâmpsia. Ela 
contou que as guarda para fazer o 
descarte de forma correta, já que 
se trata de lixo hospitalar. “Temos 
de ter consciência com os garis e 
trabalhadores da área. Descartan-
do o lixo corretamente”.

Shows
Nos dias 26 e 27 de abril e 3 e 4 de 
maio, a cervejaria Amstel celebra 
King’s Day (em português, dia do 
Rei), um dos maiores feriados da 
Holanda, em comemoração do 
aniversário do monarca. A progra-
mação traz shows de Leci Brandão 
e Fundo de Quintal, além de pas-
seios de balsa pelo rio Pinheiros. A 
entrada é gratuita. A retirada dos 
ingressos acontece de forma ante-
cipada no site da marca.

Marina Ruy Barbosa canta com Luisa Sonza
Marina Ruy Barbosa surpreendeu e foi a grande convidada de Luísa Sonza para o encerra-
mento da turnê Escândalo Íntimo, que aconteceu na madrugada deste domingo (13) em São 
Paulo. A atriz, que está fora das novelas desde “Fuzuê” (2023), produzida pela Globo, subiu 
ao palco para cantar o hit “Chico”. “Gente, simplesmente vou convidar ao palco para can-
tar comigo Marina Ruy Barbosa! Faz barulho!”, pediu a artista”, disse. Marina parecia tímida, 
mas subiu e foi aplaudida pelos fãs, que gostaram de sua interpretação da canção, conside-
rada o maior sucesso do disco de Luisa Sonza, lançado em 2023.
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